

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas, cap. XI, vers. 23

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0.50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA MARZO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.  
El espíritu de sacrificio.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os ofrezco, en especial, á fin de que entendamos, gustemos, y practiquemos la doctrina del sacrificio cristiano.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Sacrificarse por amor de Dios

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La predicación cuaresmal.
- 2.ª El Santo Jubileo.
- 3.ª La devoción á San José.

Nueve conversiones.—Seis asuntos muy importantes.—Espíritu de confianza para algunas celadoras.—Paz espiritual para una socia.—Cinco favores especiales.—Paz para dos familias.—Doce intenciones particulares.—Cuatro obras espirituales.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo.

- Día 9.—Santa Francisca, viuda.  
" 19.—San José.



Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de D.ª Juana Andreu y Ramón y D.ª Margarita Gahona y Orfila, celadoras del Apostolado, y por la del socio D. Antonio Moll y Quintana últimamente fallecidos.

A. M. D. G.



## CULTOS

### PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo de Pasión.—Las Misas rezadas se celebrarán á las horas de costumbre. La solemne se canta á las diez, en cuyo ofertorio predicará Sermón moral el Rdo. Sr. D. Matías Nuza, Pbro., Vicario de la Concepción y después tendrá lugar la Misa última.

Por la tarde. A las dos Catequística para niños en la Iglesia, y para las niñas y mujeres en los salones de la Escuela Dominical, con parte del Rosario, plática doctrinal por el Rdo. Cura Económico y cánticos. A las tres Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad rezo del Santo Rosario y Sermón moral por el Rdo. Sr. D. Germán Ubeda, Pbro., M. A. Canto del Miserere y la Procesión para las visitas del Santo Jubileo.

Lunes.—Fiesta de la Anunciación de la Santísima Virgen para Madre de Dios. Las Misas rezadas, la solemne y la última como el día anterior. Seguidamente se cantarán solemnes Vísperas.

Por la tarde. A las cuatro y media Rosario y seguidamente la procesión para las visitas del Santo Jubileo.

Viernes.—Festividad de los Dolores de la Santísima Virgen. A las nueve y media Misa solemne con Sermón que predicará el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro. M. A. y Beneficiado de esta Parroquia.

Por la tarde á las tres y media el devoto Via-Crucis por la Rda. Comunidad, último Sermón del Doloroso septenario á la Stma. Madre á cargo del mismo Orador, rezo de la Corona y canto solemne del "Stabat Mater".

Todos los días, desde hoy al Miércoles Santo inclusive se cantarán Vísperas, manifestándose el Santo *Lignum-Crucis* con el Canto solemne del *Vexilla*. Dicho divino oficio tendrá lugar los Domingos por la tarde, y los demás días inmediatamente después de la Misa Mayor.

### PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Domingo de Pasión.—Las Misas se dirán a las horas de costumbre. En la de siete y media habrá Comunión general para los terciarios y cofrades carmelitas. En la Mayor sermón que predicará el Reverendo Sr. Cura Regente. A las catorce enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las quince, vísperas, rosario, sermón por el Rdo. D. Gabriel Cardona, Pbro. y ejercicio del Septenario doloroso. Acto seguido pasará la Rda. Comunidad á la iglesia parroquial de Santa María, para tomar parte en las visitas del Santo Jubileo.

Lunes, la Anunciación de Nuestra Señora.—Las Misas se dirán como el día anterior. Después de la Misa mayor, solemnes vísperas en honor del Misterio propio de la festividad que celebra la iglesia. A las quince, completas y rezo del santo rosario.

Martes.—Al anochecer, rosario y Via-Crucis.

Miércoles.—A la misma hora, rosario, sermón por el Rdo. D. Germán Ubeda, M. A. y canto del "Perdón".

Jueves.—Después del rezo del rosario, explicación de doctrina cristiana para los niños de primera Comunión.

Viernes.—Al anochecer, rosario, sermón de Nuestra Señora de los Dolores por el Rdo. D. Gabriel Cardona, y ejercicio del Septenario doloroso.

Sábado.—A las siete y media, Misa por las intenciones de la Liga-antimasonica. Al anochecer, rosario, visita á Nuestra Señora del Cármen y canto solemne de la Salve.

Nota.—Todos los días laborables de trece á catorce se enseña la doctrina cristiana.

Durante el tiempo de Pasión, se expondrá el "Lignum Crucis", después de vísperas los días festivos y después de la última Misa los demás días.

### PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo de Pasión.—Misas rezadas á las horas de costumbre. A las diez la mayor con homilia por el Rdo. Sr. Cura Económico. A las catorce enseñanza del Catecismo; á las quince Vísperas solemnes, y después canto del *Vexilla* y manifestación del *Lignum-Crucis* Rosario, Sermón cuaresmal por el Reverendo D. Juan Pons y Camps, Pbro. Coadjutor, y *Miserere*. Terminada la función, el clero y los feligreses de esta parroquia se reunirán en la de Santa María al objeto de continuar las visitas á las iglesias señaladas para lucrar la indulgencia plenísima del Santo Jubileo.

Lunes, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios.—Misas rezadas como en todos los días festivos. A las diez la solemne, y después Vísperas también solemnes y adoración de la Santa Cruz. A las quince Completas y Rosario, á las diez y seis conclusión de las visitas del Jubileo en igual forma que el día anterior.

Al anochecer, sermón del Misterio del día, cantándose al toque de oración el "Angelus Domini".

Martes.—A las siete y media Misa rezada en el altar de San Antonio de Pádua y continuación del devoto ejercicio de los "Trece martes". A las nueve otra Misa rezada en el mismo altar. Al anochecer, después del Rosario, explicación de Doctrina cristiana que se continuará á igual hora el jueves y sábado.

Miércoles.—Rosario al anochecer y piadoso ejercicio del Via-Crucis.

Viernes.—También al anochecer, después de rezado el Rosario, ejercicio de la Buena muerte con

Padre nuestros cantados; sermón del séptimo y último dolor de la Santísima Virgen por el Reverendo D. Germán Ubeda, Pbro., M. A., y canto del "Stabat".

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior	8174.72
Una devota persona	3.00
Una devota de la Inmaculada	2.00
Una devota de la Purísima	5.00
Depositado en el cepillo de la Iglesia	4.33
<b>Total</b>	<b>8189.05</b>

(Continuará)

## Catequística

### DIVINIDAD DE JESUCRISTO

#### DOMINGO DE PASIÓN

S. Juan Cap. VIII.

Hallándose Jesús rodeado de judíos, que con perfidia satánica le tentaban, les dijo: ¿Quién de vosotros me argüirá (con justicia y con razón) de pecado y de mentira? Todo hombre es falaz, y quién dijere que no tiene pecado, miente. Más, como que yo á mi doctrina he añadido las obras correspondientes, ya habríais podido ver que ni os engaño, ni os conduzco á la perdición, y que soy más que hombre. Con todo, os digo la verdad, y no me creéis. Y esto, ¿porqué? La razón la dá al Señor. El que es hijo de Dios, oye con docilidad las palabras de Dios, y las cumple. Por eso vosotros no las oís, porque no sois hijos de Dios. Indignados entonces los judíos trataron á Jesús de samaritano, y de consiguiente enemigo del pueblo, añadiendo, que el demonio, de quien estaba poseído, le inspiraba tales ideas. Defendiendo Jesús su inocencia y la gloria de su Padre, á quien honraba, confirma lo mismo diciendo: En verdad, en verdad, os digo: Si alguno guardare mis palabras, no verá jamás la muerte. Que hablaba aquí el Salvador, de la muerte del alma, y no de la del cuerpo, se vé claro; pues cuantos habían observado su eterna palabra, murieron también corporalmente. Más, cegados los judíos por la envidia y demás pasiones, no comprendían á Jesús, y se obstinaron más y más, creyendo que estaba poseso; y por tanto decían: Abrahán y los profetas murieron, y tú dices que el que guardare tu palabra no morirá. ¿Eres tú mayor que ellos? ¿Quién pretendes, pues, ser? A esto, después de explicarles que su misión era dar gloria á su Padre, del que recibía la que él ostentaba, y decirles que el conocía á su Dios, que ellos desconocían, y que guardaba su palabra que ellos despreciaban, les dice: «Abrahán vuestro padre deseó vivamente ver el día de mi venida al mundo; lo vió (con la vista de la fé), por que Dios se lo reveló, y al verlo se llenó su corazón de un gozo inexplicable». Aún no tienes cincuenta años, y ¿has visto

á Abraham, que hace tantos siglos murió? A esto les dijo Jesús: «En verdad, en verdad os digo; antes que Abraham existiese, yo soy.» Orgullosos como eran los judíos, no comprendiendo que hablaba de la Divinidad, que ellos ciegos obstinados se empeñaban en no querer ver en todas sus palabras y obras, llenos de furor cogieron piedras para tirárselas. Así pagaron á Jesús todos los favores que les había dispensado. Jesu cristo probándoles entonces sencillamente que era Dios, se oculta, escondiéndose, quedando así ellos confusos y avergonzados. Tal quedan burlados también todos los impíos y pecadores, que intentan apedrear al Señor Dios omnipotente y poderoso para en un instante arrojarlos en lo más profundo de los suplicios eternos. No olvidemos, que de Dios *nadie podrá jamás burlarse ni reírse.* ¡Ay de quién lo intentare!

## LA ANUNCIACIÓN

### I

El espíritu del hombre, henchido de satánica soberbia, rebelóse contra el cielo: corrompió toda carne su camino, según frase del código sagrado, y el hombre convirtiéndose en miserable esclavo de la carne.

Presto acudió el Omnipotente á reprimir el orgullo de su obra predilecta; llamó á presencia suya la muerte y el dolor, y entrególes al hombre rebelado, para que fuesen á la vez su azote y su exterminio.

Un ¡ay! inmenso, aterrador como el acento de la indignación divina, resonó luego por el ámbito del mundo, llenando los espacios: era el gemido lúgubre de las generaciones por el dolor martirizadas; era el funeral lamento de la humanidad que sucesivamente y con atroces angustias sucumbía.

No por eso retrocedió en su criminal carrera; que, al crecer y propagarse las generaciones, la corrupción también se acrecentaba y difundía como torrente desbordado: la muerte y el dolor eran un dique ineficaz á contener por un instante tan horroroso empuje.

Entonces fué cuando la formidable mano del Eterno, (al parecer arrepentido de su obra), soltó las aguas del océano, y la tierra quedó inundada por completo, y fueron destruidas, casi totalmente, las generaciones de los siglos.

Pero la raza humana se propagó de nuevo con asombrosa rapidez, y el germen corruptor que entrañaba la semilla, fué desarrollándose al compás de las edades, sin detenerse un sólo día.

Y otra vez las iras del Eterno azotaron la raza corrompida: ellas revolvieron las aguas del mar Rojo, y tronaron en el Sinaí, y ardieron en Sodomá, y... en tanto la corrupción iba creciendo.

Jehová inclinó los cielos y descendió á la tierra revestido de formidable poderío: la muerte le precedía aterradora; el exterminio de pueblos y naciones señalaba las huellas de su tránsito...; ni por eso se contuvo la corrupción ante la cólera celeste infinitamente formidable.

Todo estaba perdido para el hombre; su espíritu rebelado ante Dios, era esclavo de la carne, y toda carne había corrompido sus caminos.

Religión, costumbres, leyes, las artes y las ciencias, todo revelaba el más grosero sensualismo, todo proclamaba la servidumbre del espíritu rebelado contra el cielo: la vil materia dominaba el ancho mundo.

Sólo Dios podía levantar al hombre de tan horrenda prostración; sólo el brazo de las misericordias infinitas, desarmando la justicia eterna, podía libertar al espíritu humano, uniéndolo otra vez al Espíritu divino.

### II

Por eso el Verbo se hizo carne.

En un rincón de Palestina, en la modesta ciudad de Nazaret, en el parasismo de la humanidad se realizaba el más asombroso de todos los misterios, la regeneración de toda carne, la redención del espíritu del hombre.

Un mensajero celestial decía á una Virgen sin mancilla: «Vendrá sobre tí el divino Espíritu; el Altísimo te sombrará con su poder, y el Santo que nacerá de tí se llamará Hijo de Dios.»

Y aquella Virgen, la más bella entre las hijas de Judá, la única preservada del infernal contagio que amancillaba las generaciones, respondía al celeste mensajero: «Cúmplase en mí la voluntad de Dios; yo soy su esclava.»

La redención del linaje depravado comenzó en aquel felicísimo momento, por espacio de cuarenta siglos prometido.

Una progenie nueva del alto cielo descendía para regenerar la especie humana; y el acento del oráculo celeste, anunciando su venida, resonaba por igual en Jerusalén y en Roma.

El Unigénito del Padre, el Omnipotente, á cuya voz surgió de la nada el universo; el Espíritu sublime que formó de un soplo al espíritu humano; el Ser cuya inmensidad todo lo llena, tomaba en el seno de una Virgen humildísima la forma de miserable esclavo, para libertar á la humanidad abismada en tinieblas de sepulcro.

El corazón de Israel se sintió inundado de júbilo celeste, y estremecióse de placer, como se estremecen los cedres del Líbano azotados por el cierzo.

Y la voz de los profetas anunciando la plenitud del tiempo, resonó placentera como nunca por el ámbito del mundo.

Y los espíritus angélicos pobieron de inefables armonías la inmensidad del cielo, celebrando las misericordias del Altísimo.

Y el abismo enmudeció de espanto, presintiendo estremecido su derrota; en tanto que del corazón inmaculado de la Hija de David brotaba un dulcísimo suspiro y se exhalaba un cántico sublime, placentero como los amores infinitos, que pasará al través del tiempo y del espacio mientras el sol lo alumbre en su cararra: «Dichosa me aclamarán todas las generaciones, porque hizo á mi favor grandes maravillas el Todopoderoso.»

Era el himno de la inocencia inmaculada enalteciendo las bondades del eterno al redimir al mundo.

Era el cántico de gratitud y de ternura que entonaba el labio virginal de la única mujer que no ha sido esclava de la culpa, y se reconocía esclava del Altísimo.

¡Ojalá llegue el día en que la humanidad, sujeta á Dios por la Encarnación divina, sea libre de la tiranía de la carne rebelada contra el cielo!

B.

## Comentarios

—¿Qué es libertad?

—El privilegio de insultar, injuriar, calumniar y blasfemar en la prensa; en la tribuna, en la cátedra y en las vías públicas. El de perseguir á frailes y sacerdotes, el de negar todo derecho á cuanto huele á todo católico, el de amplia y continua pedrea á balcones y ventanas y destrucción del alumbrado público.

—¿Quiénes usan los anteriores privilegios?

—Los judíos-masones y masonizantes y sus aliados los golfos, matuteros y licenciados de presidio.

\*\*\*

—¿Qué es igualdad?

—La aplicación de los simbolismos de la *Electra* á todo lo que no agrade á los señores del libre pienso, el libre amor y la ruleta libre.

\*\*\*

—¿Qué es la fraternidad?

—La guillotina en ejercicio permanente; las turbas apedreadoras en constantes operaciones; el petróleo á todo pasto; las *notas viriles*, degolladoras é incendiarias del año 35; ahorcar el último rey con las tripas del último sacerdote; robar bienes de las congregaciones para que se mueran de hambre los ancianos, los huérfanos y los enfermos, acogidos en los establecimientos por las congregaciones sostenidos; enriquecer con dichos bienes á los aventureros y bohemios de la política; dejar en pañales á los cañes, á los hotentotes y á los caribes; acabar con la propiedad y con la familia, y convertir á la sociedad en hevedero de pasiones sin freno y de vibraciones tan sin trabas, que su estado habitual sea el crimen, su ley la fuerza, sus relaciones y armonías la violencia y el atropello, y hasta el infierno, comparado con ella resulta un paraíso.

—¿Qué se necesita para practicar este catecismo?

—Ser pillo y no creer en Dios.

(*Diario Catalán.*)

\*\*\*

### Entre dos fuegos

Así se halla el Gobierno endemoniado de Francia, por haberse metido con las comunidades religiosas para, sin escrúpulo y á la luz del sol, robarlas, y abolirlas en plena dominación liberal.

Por una parte cansados los católicos de que les jeringue y jorobe y raje una docena de descamisados y perdidos con el rabo entre piernas y los cuernos en sus hocicos, se disponen á promover una guerra de religión si los ministriles y sus cómplices exculpan á frailes y monjas: guerra que más tarde ó más pronto estallará, como protesta imponente contra todos los que se burlan de toda una nación cristiana pretendiendo destronar á Dios y sustituirle por Satanás.

De otra parte preséntase al gobierno endiabado de Francia complicaciones y peligros en el extranjero, que le pueden acarrear hondos disgustos y hacer que le cueste muy cara su ingratitud con los hábitos y tocas; pues así como hasta hoy la nación francesa gloriábase de asumir el protectorado sobre las cristiandades de China y Oriente, ahora quiere Alemania tener esta gloria; y al efecto ha recurrido al Romano Pontífice, que se halla quejoso con la Francia oficial y es el único que puede quitar ó conceder protectorado tan honroso aún para el gobierno satanista francés. Ante una posible inteligencia de Alemania con León XIII, alármase Italia y también la Masonería de aquel país... hasta el extremo de haber pedido su gran Poniente Nhatán al Jefe de la secta rabuda francesa que impida la probable alianza de alemanes y pontificios, lo que no conseguirán los mandones franceses más que desistiendo de su persecución contra las congregaciones religiosas y desagraviando al Papa.

Entre dos fuegos está, pues metido ese Gobierno judaico masónico; pero que se las arregle como pueda, y que busque ahora el apoyo de los demonios de menor cuantía, ó del mismo Lucifer su amigacho.

(*De la España.*)

## Recortes

### La ignorancia de los curas

El P. Hagen, jesuita, director del Observatorio de Georgetoro (Estados Unidos) ha publicado un atlas de las estrellas movibles, el cual está llamando justamente la atención de los doctos en astronomía, tanto que el profesor Pickeringing, director del Observatorio de Harvard, ha declarado públicamente que la obra es una verdadera maravilla de la ciencia. Así lo leemos en un periódico inglés.

\*\*\*

Dos niños se encontraron una nuez al pié de un magnífico árbol que había á la entrada de su pueblo.

—Es mía—dijo Ignacio,—yo la he visto primero.  
—No señor, me pertenece.—dijo Juan, yo la he cogido.

Y sobre esto empezó entre ellos una riña.  
Vamos, yo os avendré y haré justicia,—dijo un tercero que pasaba por allí.

Se colocó en medio de los dos, partió la nuez y les dijo:

—Esta media cáscara para el primero que vió la nuez, la otra media para el que la cogió. En cuanto al grano me lo comeré en justa recompensa de mi sentencia.

Los que tenéis afición á pleitear, acordaos del cuento de la nuez.

\*\*\*

Se atribuye al Ministro de la Gobernación, señor Moret, el propósito de facilitar la entrada en el futuro Parlamento á los socialistas, indicándose como probables dipatados dos de los más significados.

De modo que en las próximas Cortes, en las que preferentemente se tratarán las cuestiones religiosas, habrá ejemplares de toda casta liberal, incluso socialistas.

¡Permita Dios haya también voces elocuentes que defienden valientemente los derechos de la Iglesia, tan gravemente amenazados!

Es caso grave de conciencia para toda persona adinerada y de influencia, no apoyar con alma, vida y corazón, en la presente situación de España, á los candidatos verdaderamente católicos que se presentan en la próxima lucha electoral. Ofrecer su dinero y su influencia, quién lo tenga, para que vaya al Congreso una representación digna de diputados católicos *antiliberales*, es la mayor de las obras católicas que se pueden hoy hacer; más que levantar un Hospital, una Catedral ó la mayor de las instituciones, es llevar diputados católicos *antiliberales* al Congreso en las presentes circunstancias.

## TROZOS ESCOGIDOS

### La Anemia

Esta enfermedad es ahora la de moda. Todo es anemia; los constipados, las anginas, la hidropesía y los dolores de muelas.

Los jóvenes salen aprobados en los exámenes por padecer de anemia, y hay ministro que con la anemia disculpa sus disparates administrativos, ó sus descalabros parlamentarios.

La gente anémica, eso sí, no se impone para curarse tantas privaciones como nuestros abuelos.

Hace ochenta años, así que se quejaba un hombre venía un médico, y con adusto acento exclamaba:—¡Que le sangren!—Hoy se queja el paciente, y el moderno doctor se acerca sonriendo á su butaca, y dice compasivo:—¡Que se divierta!

Júzguese lo que será en nuestra época el ayuno: antes no tenía más que un enemigo conocido; la gula. Ahora ese enemigo se disfrazaba tras de ese otro nombre; la anemia.

(Liniers.)

\*\*\*

### La Piedad

Es una virtud que se refiere directamente á Dios, y consiste en el culto que le es debido. Esta virtud completamente celestial por su origen y por su objeto, es la que eleva el alma humana sobre esta turbulenta región del mundo visible para transportarla á una región más serena, donde descansa tranquila viéndose cerca de su principio y de su centro, que es Dios. Porque habiendo sido criada el alma para Dios, nunca está mejor en su puesto, por decirlo así, que cuando está más cerca de él y está con El más íntimamente unida: por lo que la piedad podría llamarse con razón la virtud más sublime y más dulce al mismo tiempo que todas las otras, ya en razón de su objeto á que directamente se dirige, ya por las delicias inefables

que proporciona al alma en esa fuerte perenne de toda verdadera felicidad.

B.

## Al Menudeo

### PENÍNSULA

—A consecuencia de haber manifestado el actual Comandante del acorazado «Pelayo», deseos de dejar el cargo que desempeña, para poder representar á su distrito electoral en la próxima legislatura, parece que será nombrado comandante de aquel buque de guerra D. Antonio Eulate.

—Un sujeto de nacionalidad inglesa, residente en Bilbao, se ha convertido al catolicismo.

Ha sido bautizado en la iglesia de la Lejona. El nuevo católico cuenta veintiun años de edad.

—Estos días se leyeron en los consejos celebrados por los Ministros las peticiones de los pueblos de Aragón. Nombróse al Obispo de Huesca para ocupar la vacante de Zaragoza. Aprobóse lo reglamentado relativo á administración de las obras de los puertos cuya concesión se había declarado caducada.

### EXTRANJERO

—Un periódico de Buda Pesth, el «Egycterter», publica de origen diplomático, según él dice, una noticia muy grave y que, precisamente por esto, no puede darse sin toda clase de reservas.

Según el periódico húngaro, se renovará la triple alianza, pero con una forma inexperada, pues que en ella Inglaterra reemplazará á Italia y esta entrará en otra combinación y formará parte de la alianza franco-rusa, la cual se convertiría en verdadera triple.

—Dicen de Odessa que numerosos estudiantes congregados se presentaron en la Catedral de aquella ciudad silbando estrepitosamente y apedreando á las imágenes de los altares. La policía resultó impotente para contenerlos y tuvo varias colisiones con ellos en las cuales resultaron algunos muertos. Hay además setecientos presos.

## Menorca

Mañana á las cinco de la tarde y el próximo lunes á las cuatro, si el tiempo lo permite, el Rdo. Clero de esta ciudad y los piadosos feligreses de las tres parroquias proseguirán y terminarán las visitas en corporación á las iglesias señaladas para lucrar la indulgencia plenísima del santo Jubileo, por el orden siguiente:

Domingo de Pasión.—Segunda visita á las iglesias de Santa María, Religiosas Concepcionistas, San Francisco y Nuestra Señora del Carmen. Tercera visita á las parroquias del Carmen y de Santa María.

Lunes, festividad de la Anunciación de Nuestra Señora.—Tercera visita á las iglesias de Religiosas Concepcionistas y San Francisco. Cuarta y última visita á las de San Francisco, Nuestra Señora del Carmen, Concepcionistas y Santa María.

El curso será el mismo que el domingo anterior con la diferencia de que el primer día, después de practicada la segunda visita en el Carmen, se recorrerán la plaza del Príncipe y calle de Anuncivay, regresando por la del Norte á dicha iglesia para la tercera visita; y el segundo día, hecha la tercera visita en San Francisco, se practicará la cuarta después de dar la vuelta á la plaza inmediata, y luego de visitada la iglesia del Carmen lo será la de Concepcionistas,

terminándose las visitas en la parroquia de Santa María.

Mañana, cuarto domingo de mes, las señoras Celadoras del Apostolado de la oración tendrán la acostumbrada Junta general á las once y media en la capilla de la Escuela dominical del Corazón de Jesús. Los señores Celadores se reunirán por la tarde al toque de oraciones en el mismo local.

Ha sido firmado el Real Decreto jubilando al señor D. José Fernandez que en la actualidad era presidente de la Excma. Audiencia de Palma.

Para sustituirle ha sido nombrado D. Blas Tello, actual presidente de la Audiencia de Cáceres.

Leemos y copiamos de nuestro querido compañero el «Diario Catalán» de Barcelona:

Para el caso de que el actual Obispo de Menorca sea trasladado á otra diócesis, se indica para sustituirle al ex-vicario general de Mallorca señor Reig, actualmente canónigo en Toledo.

El jueves por la mañana pasaron los Sres. Jefes y Oficiales del buque de guerra «Calliope» á oír las magistrales notas de nuestro famoso órgano habilmente impulsado por el maestro don Damián Andreu, Pbro.

El «Nuevo Mahonés» salido á las cinco del jueves logró ganar felizmente el puerto de Palma á las diez y ocho de dicho día después de una mala travesía producida por la fuerza del viento y siendo muy gruesa y de proa la mar que encontró en el canal.

A las ocho de ayer llegó felizmente el vapor «Isla de Menorca». Condujo la balija, 14 pasajeros de Barcelona, 12 de Alcudia y 92 toneladas de carga general.

El Consejo de ministros celebrado hoy entre otros acuerdos, ha tomado el de celebrar las próximas elecciones de diputados á Cortes en la primera quincena de Mayo.

La reunión de las nuevas Cortes, tendrá lugar, según se dice, del 15 al 20 de Junio.

En el correo de ayer llegó procedente de París el Sr. Baron de Peedberde como vocal del Sindicato general de Minas de Francia y comisionado por el mismo para visitar la Mina de cobre «La Rubia» de este término de Mercadal. Salió seguidamente para dicho punto con el Sr. Director Gerente de «La Maquinista Naval».

Ayer salió para Cartagena el crucero de guerra inglés «Calliope».

Mañana si el tiempo lo permite es aguardado en nuestro puerto el vapor correo «Menorquín» procedente de Marsella, que quedará por de pronto en situación de reserva.

El marco de la vidriera y contornos de la hornacina en que se venera la devota Imagen de Nuestra Señora de Gracia, en la ermita de la que la Stma. Virgen es Titular, han sido notablemente embellecidos, merced á los donativos de varios devotos de la Señora, con el producto de los cuales se ha podido dorar y pintar aquella parte del hermoso camarín.

Ha sido nombrado Comandante de Marina de la provincia de Alicante, nuestro paisano el Capitán de navío D. Emilio Hédiger, A quién felicitamos.

El Real Decreto de disolución de las actuales Cortes y convocatoria de las nuevas, se publicará en la «Gaceta» en los primeros días del próximo abril.

En el pueblo de Ferrerías tuvo lugar el martes pasado, festividad del glorioso Patriarca San José, una hermosa función religiosa de que conservarán perdurable recuerdo aquellos buenos vecinos, y á cuya fiesta había sido invitado el pueblo todo por medio de preciosas estampas-programas que con anticipación se habían repartido. El nuevo Presbítero Rdo. D. Miguel Janer, hijo del mencionado pueblo, cantó su primera Misa en la iglesia parroquial de San Bartolomé, asistido de los Sres. D. Miguel Pons Gorriás, Beneficiado Sochantre de la Catedral, y D. Lorenzo Villalonga, Cura Económico de aquella Parroquia, oficiando de Diácono y Subdiácono, respectivamente, el Rdo. D. Pablo Salord Goñalons, Coadjutor de Ferrerías y el Rdo. Don Agustín Tudurí, Pbro. Ocupó la sagrada Cátedra el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer, Canónigo Doctoral, ponderando en un bien trabajado discurso, las excelencias del Sacerdocio Católico y la saludable influencia del Ministro de Cristo, en todos los órdenes de la vida individual y social. Terminó el Sr. Doctoral su elocuente discurso, felicitando al nuevo Celebrante, á su familia y á todos sus compaisanos, los religiosos habitantes de Ferrerías. La parte musical estuvo á la altura de la solemnidad, habiéndose cantado por algunos aficionados de dicho pueblo una partitura del Maestro Concone y el popular himno «Corazón Santo», durante la Comunión á la que se acercó la familia del Sr. Janer. La banda del pueblo tocó varias escogidas piezas al ofertorio y antes y después de la Misa; y á la elevación rompió con los acordes de la marcha real. Terminó tan solemne acto con el besamanos mientras se cantaba el *Te-Deum*.

La concurrencia fué más que numerosa, verdaderamente extraordinaria, habiendo también asistido á la función todos los sacerdotes hijos del pueblo. El clero de Ferrerías, monaguillos y cantores, en procesión, acompañaron al nuevo celebrante á su casa como antes lo habían acompañado á la iglesia, al compás una y otra vez, de los acordes de la banda del pueblo.

El nuevo celebrante obsequió con una succulenta comida á los que habían tomado parte en tan hermosa función.

Nos complacemos en tributar nuestro parabién al nuevo Ministro del Santuario, y su familia, al propio tiempo que felicitamos al pueblo de Ferrerías por tan memorable acontecimiento.

A las seis y media de la mañana del domingo último fondeó en el puerto de Ciudadela el remolcador italiano «Venezzia» al mando de su Capitán Sig. Angelo Faggioni. Su tripulación se compone de diecisiete individuos entre los que se cuentan dos buzos y el ingeniero Jefe de la expedición D. Antonio Ermirio. Tiene el buque 320 caballos de fuerza y 17 toneladas de registro su andar es de 9 millas por hora y de unas 12 á toda máquina; no ha entrado en dique desde el mes de Agosto último, asegurándose que al abandonar estas aguas irá á limpiar sus fondos en Génova, de donde procede.

Dícese que en cuanto abonance el tiempo saldrá el «Venezzia» para Génova en vista de las dificultades que encuentra para salvar al «Liffey». En cambio parece que la Compañía aseguradora enviará un vapor de mayor porte para poder salvar al vapor naufrago.

#### Ciudadela.

—La Pía Unión de San Antonio de Pádua repartió el lunes de la presente semana 180 pines entre los pobres de esta localidad.

—El pasado domingo por la tarde el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Gobernador Eclesiástico y Vicario General de esta Diócesis, bendijo solemnemente en la Iglesia de San Antonio Abad, una hermosa Imagen de San José, costeada por algunas piadosas personas.

Apadrinaronla el médico D. Rafael Guarino y su señora esposa.

Dicha Imagen que es de cartón-madera, procede de los talleres de Vayreda y C.<sup>a</sup> (Olot).

Terminó la función con los Gozos al Santo Patriarca, que cantaron, con acompañamiento de armonium, las Rdas. Religiosas de Ntra. Señora de la Consolación.

—En la fachada del Hospital Municipal de esta ciudad se colocó el sábado pasado el escudo del Sagrado Corazón de Jesús.

—El lunes y martes de la presente semana han caído sobre esta ciudad y su término abundantes lluvias, acompañadas de notable depresión barométrica.

—Las congregaciones Marianas de San Luis y San Estanislao, al anochecer del martes último, y en la propia capilla de San Luis, en la Iglesia de San Agustín, practicaron la devota ceremonia de la imposición de Medallas á diez y siete aspirantes á una y otra sección. Una vez admitidos por el M. I. Licdo. Sr. Arcediano en el número de soldados de Cristo les dirigió su fervorosa palabra animándoles á que perseveraran en sus Santos propósitos lo que conseguirían con la exacta observancia de los Estatutos de la Congregación.

## COMPañIA DE SEGUROS MARITIMOS ITALIA

### Agencia en Mahón

Desde esta fecha se admiten proposiciones en esta agencia, *Infanta 24*, y en Ciudadela, casa de D. Angel Ruiz calle del Rosorio, para la compra de los efectos salvados del naufragio del Vapor italiano «Liffey», según Inventario de manifiesto en ambos puntos, y separadamente pa-

ra la del casco de dicho buque con todas sus máquinas y efectos existentes en el mismo, en el estado en que se hallan y sitio donde se encuentran unos y otros, siendo á cargo de los compradores los derechos que corresponda satisfacer á la Hacienda.

Mahón 20 Marzo 1901.—EL AGENTE.—Juan Taltavull.

## JOSE TENA

### Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de *pulcros, urnas, doseles, etc.*

### ALTARES, RETABLOS, ANDAS

*empletas, oratorios, sagrarios, tabernáculos, etc.*

### ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

**DESPACHO caballeros, 54, Valencia.**

Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahón.

## NODRIZA

Hay una que desea encontrar criatura para amamantar en casa de sus padres. Leche de un año. Darán razón, Infanta 26.

## IMPRESIONES DE UN PEREGRINO EN ROMA

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en casa de D. Antonio Tutzó, calle de Prieto y Cáules número 2, al precio de *una peseta* el ejemplar.

## Nuevo Tratado de Homeopatía

### PARA USO DE LAS FAMILIAS

### ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRÁCTICO

## D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.